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REUNIÃO ORDINÁRIA 
PÚBLICA DE 7 DE JULHO 

DE 2016  

 
------ ATA N.º 15/2016 ------------------------------------------------------------------------- 

 
--------Aos sete dias do mês de julho do ano de dois mil e dezasseis, no Salão Nobre do edifício 
dos Paços do Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a 
Presidência de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os seguintes 
Vereadores: José Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, João 
Filipe Rodrigues de Brito, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, João Luís Oliveira Figueiredo 
Ramalhete Carvalho e Teresa Maria Mendes Dias.-------------------------------------------------------- 
 
--------Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Depois de todos terem ocupado os seus lugares, o Senhor Presidente declarou aberta a 
reunião, eram dez horas. ------------------------------------------------------------------------------------------ 
 
--------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA---------------- --------------------------------------------- 

              DOC. 1  
--------Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 6 de Julho de 2016, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 1.834.456,70 € (um milhão, oitocentos e trinta e 
quatro mil, quatrocentos e cinquenta e seis euros e setenta cêntimos), conforme documento 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ----------------------------------------------- 
 
 

ASSUNTOS 
 
1 - INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Não se encontrando presente nenhum munícipe para além dos elementos dos órgãos da 
comunicação social local, não se registou qualquer intervenção neste ponto da Ordem do Dia.-------  
 
2 - ANTES DA ORDEM DO DIA -----------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveu-se para intervir no período de antes da ordem do 
dia o vereador José Francisco Rolo. O Sr. Presidente e o senhor vereador prosseguiram 
apresentando os seguintes assuntos:-----------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 – INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------  
 
2.1.1 – FUNDAÇÃO VODAFONE PORTUGAL – VOTO DE RECONHECIMENTO ----------  
 
--------A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, aprovar um voto de reconhecimento à Fundação Vodafone Portugal por ter 
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oferecido à Câmara Municipal de Oliveira do Hospital uma Cadeira Anfíbia de Praia para 
cidadãos com mobilidade reduzida, para a Praia Fluvial de Avô. -------------------------------------  
--------Mais foi deliberado transmitir o teor da presente deliberação à Fundação Vodafone 
Portugal. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1.2 – INFORMAÇÕES DIVERSAS------------------------------------------------------------------------  
 
--------O Presidente da Câmara deu conhecimento à Câmara Municipal de que, no passado dia 6 de 
julho, se deslocou a Aveiro para participar no Seminário “Acelerador de Investimento Portugal 
2020”, um evento promovido pelo Ministério do Planeamento e das Infraestruturas, que contou com 
a presença do Sr. Primeiro-Ministro, António Costa, do Sr. Ministro das Infraestruturas, Pedro 
Marques, do Sr. Secretário de Estado das Autarquias Locais, Carlos Miguel e ainda do Sr. 
Secretário de Estado do Desenvolvimento e Coesão, Nelson de Souza. Realçou que a referida ação 
teve como principal objetivo apresentar os novos mecanismos de reforço dos apoios aos 
investimentos empresariais e municipais, que visam incentivar a antecipação da execução de 
investimentos no âmbito do Portugal 2020. Explicou que a intenção é “acelerar o investimento”, 
para tentar recuperar os dois anos em que o Quadro Comunitário esteve suspenso. Disse considerar 
que “são sinais positivos e, neste momento, o Município de Oliveira do Hospital reúne assim 
condições para poder lançar um conjunto de obras”. Mais referiu que “no final de 2016, o 
Município de Oliveira do Hospital terá todas as condições para ser premiado com um reforço de 
500.000,00 € (quinhentos mil euros) para execução de obras no âmbito do PEDU de Oliveira do 
Hospital. Isto demonstra, claramente, de que fomos capazes, em tempo record, de fazer um bom 
trabalho e de lançar estas obras, mas também de participarmos e ajudarmos a construir o ambiente 
económico, não só do concelho, mas também das empresas que adjudicarão ao Município as obras a 
realizar”. Mais declarou que “pena foi que este Quadro Comunitário estivesse suspenso durante 
tanto tempo pois poderíamos ter trabalhado com outra calma e de outra forma”. ------------------------  
--------O Presidente da Câmara deu igualmente conhecimento da sua presença e do Sr. Vice-
Presidente da Câmara numa reunião, também realizada no passado dia 6 de julho, com a Sr.ª 
Presidente da CCDRC, para tratar de assuntos relacionados com as obras e reformulação de 
estruturas na região centro, nomeadamente no que se refere às obras a realizar em Oliveira do 
Hospital no âmbito do PEDU - Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano. ------------------------  
--------O Presidente da Câmara aproveitou também para dar conhecimento de que, garantido o 
apoio dos fundos comunitários, no âmbito do Plano Estratégico de Desenvolvimento Urbano, a 
Casa da Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital, vai ser objeto de uma intervenção maior, 
com destaque para o novo e maior auditório. Uma solução que, no seu entender, só possível com a 
ligação ao desativado Colégio Brás Garcia de Mascarenhas e terrenos adjacentes que também 
necessitavam de trabalho de recuperação. Afirmou que “está na hora de fazer um novo auditório 
que leve 300 pessoas em Oliveira do Hospital”, sublinhando que “para além de ser pequena, a Casa 
da Cultura não tem boca de palco e não tem condições para projetar novos filmes”. Frisou que os 
filmes que se estreiam em Lisboa e no Porto, têm que ser estreados, no mesmo dia, em Oliveira do 
Hospital”. Disse tratar-se de um novo projeto para o que já foi feito um “pré-esboço”, adiantando 
que o atual auditório vai dar lugar a uma sala de exposições e de receção das pessoas, quando se 
dirigem ao novo auditório. Lembrou que o edifício da Casa da Cultura conta já com 25 anos, um 
espaço que “serviu os seus propósitos, mas hoje, o executivo em permanência tem uma nova visão”. 
Considera assim que “temos que escrever a história não do passado mas do futuro”. ------------------  
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--------O Presidente da Câmara informou ainda que, no âmbito do PEDU e da requalificação da 
Zona Histórica, vai hoje, pelas 16:00 horas, reunir com arquitetos e engenheiros do concelho, que 
acederam ao repto lançado de participação naquele que virá a ser o projeto final de intervenção 
naquele espaço. Esclareceu que a intenção é que aquela requalificação tenha o “cunho de pessoas de 
Oliveira do Hospital”. Mais referiu que o objetivo é levar a efeito um “concurso de ideias” de onde 
resultem “três projetos” que serão colocados a uma votação com vista à escolha do projeto final, 
sublinhando que o município pretende desta forma dar mais trabalho aos gabinetes de arquitetura do 
concelho, se necessário com o apoio de um gabinete especializado na requalificação de zonas 
históricas e que a própria autarquia contratará para prestar assessoria. ------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara deu ainda conhecimento à Câmara Municipal da sua presença numa 
reunião com a Sr.ª Secretária de Estado da Educação, dando conta de que entre outros assuntos 
tratados e abordados foi decidido que o Município de Oliveira do Hospital vai ser o “dono” da obra 
da retirada das placas de amianto do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital mediante a 
celebração de um protocolo entre o Município e o Ministério da Educação. Disse que “para o efeito 
está a ser preparado o projeto de reabilitação da Escola Secundária de Oliveira do Hospital com 
vista à abertura do respetivo procedimento”. Garantiu que a verba necessária para as duas 
intervenções (cerca de 600.000,00 €) a realizar no âmbito da reabilitação daquele equipamento será 
retirada da verba inscrita no Pacto para o Desenvolvimento e Coesão Territorial da Comunidade 
Intermunicipal para a Região de Coimbra. Uma situação que mais tarde será reavaliada pelo 
Ministério da Educação. Considera assim estar no bom caminho uma vez que foram encontradas 
soluções numa parceria entre as duas entidades. Quanto ao prémio de 500.000,00 € (quinhentos mil 
euros) que o Município pretende ganhar com o cumprimento de vários objetivos, até ao dia 31 de 
dezembro de 2016, disse entender que aquela verba poderá vir a ser utilizada na construção do novo 
Centro Escolar em Oliveira do Hospital. Realçou que “não tem sido um trabalho muito fácil ou 
visível, mas temos tentado encontrar soluções dentro do Pacto para o Desenvolvimento e Coesão 
Territorial da Comunidade Intermunicipal para a Região de Coimbra”. ---------------------------------- 
--------O Presidente da Câmara deu ainda conta da sua participação numa reunião com o Sr. 
Ministro-adjunto, Eduardo Cabrita, para tratar de assuntos relacionados com as principais alterações 
legislativas que estão a ser promovidas no âmbito da CCDRC. Fez ainda saber que, hoje, durante o 
período da manhã, vai decorrer uma reunião da Direção da Assembleia Geral da ADXTUR, que 
terá lugar na Quinta da Geia, em Aldeia das Dez, um encontro que se prolongará durante o período 
da tarde com a realização da Assembleia Geral do Conselho Geral de Parceiros que, pela primeira 
vez, irá decorrer na Casa da Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital, a partir das 15:00 
horas. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
2.2 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
2.2.1 – ABERTURA DE NOVOS ESPAÇOS COMERCIAIS EM OLIVEIRA DO HOSPITAL  
 
--------O vereador José Francisco Rolo referiu-se à abertura de novos espaços comerciais e à 
renovação do comércio na cidade de Oliveira do Hospital, declarando que “tem havido duas 
perspetivas, por um lado há o Município e a Agência criada para a dinamização do Comércio Local 
que têm feito um esforço para acompanhar os comerciantes/investidores e os respetivos 
investimentos a realizar no Comércio Local. Tem havido um enorme esforço para aproximar os 
instrumentos de apoio financeiro aos estabelecimentos de comércio local e tradicional e também aos 
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novos investidores do Comércio Local e, tem sido evidente, a aposta no investimento e na 
promoção desse mesmo comércio local. Por outro lado, há aqueles que profetizaram a desgraça e o 
colapso do Comércio Local, mas depois surge a realidade, e a realidade é que temos que nos 
congratular pelo facto de no último semestre novos estabelecimentos comerciais se terem instalado 
em Oliveira do Hospital na área do comércio, na área do comércio a retalho e na área dos serviços, 
ou seja, novos investimentos que ocorrem na cidade e no concelho de Oliveira do Hospital. São 
investidores que acreditam em Oliveira do Hospital e a cidade também aqui se renova e ganha uma 
nova vitalidade”. Mais declarou que “e não vamos parar, estamos na luta e estamos empenhados 
para que novos investimentos se concretizem, na área dos novos serviços de base tecnológica, em 
Oliveira do Hospital”. Concluiu referindo que “Oliveira do Hospital continua a ser atrativa para os 
investidores e há investimento privado a concretizar-se em Oliveira do Hospital. Congratulo-me por 
tal facto e gostaria de fazer aqui um público agradecimento a todos os investidores que têm 
investido no comércio e nos serviços, que têm investido no setor produtivo e empresarial em 
Oliveira do Hospital”. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara disse considerar que “a Câmara Municipal é um “motor” auxiliar na 
atividade económica. Uma noção bem clara que as pessoas precisam de ter porque muitas vezes há 
pessoas que pensam que a Câmara Municipal é o “motor” principal da atividade económica. Nada 
de mais errado”. Explicou que “como disse, a Câmara Municipal é um “motor” auxiliar, um 
“motor” facilitador para encontrar caminhos para ajudar essa atividade económica, e a atividade 
económica, em Oliveira do Hospital, tem demonstrado, claramente, que os homens e as mulheres de 
Oliveira do Hospital têm feito isto muito bem”. Disse ainda que “muitas vezes quando criticados 
pelo excesso de festas e de eventos julgo que este executivo, na minha opinião, criou um novo 
modelo de fazer renascer Oliveira do Hospital. Quando dizemos que Oliveira do Hospital está na 
moda e que tem um conjunto de ideias que atrai pessoas, é verdade. Ainda hoje assistimos à 
inauguração do novo espaço comercial “Oliveira Fresca”, e como disse o vereador José Francisco 
Rolo e bem, todos ouvimos dizer que o Presidente da Câmara poderia ter impedido a instalação do 
“Continente” em Oliveira do Hospital. No entanto, verificamos que Oliveira do Hospital foi capaz 
de se renovar e hoje não há ninguém que diga que Oliveira do Hospital é a mesma que herdei. 
Oliveira do Hospital é hoje uma cidade diferente e com outra vida, uma realidade irrefutável.” 
Concluiu afirmando que, na sua opinião, “o Partido Socialista tem sabido colocar os interesses do 
concelho acima dos seus interesses partidários e isso tem sido muito positivo. Congratulo-me por 
isso”. - ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
--------O Presidente da Câmara prosseguiu apresentando os seguintes assuntos, constantes da 
agenda de trabalhos, antecipadamente entregue a todos os membros. ------------------------------------- 
 
3 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1 - APROVAÇÃO DA ATA N.º 13, DA REUNIÃO DE 23 DE JUNHO DE 2016, E DA ATA 
N.º 14, DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO DIA 1 DE JULHO  DE 2016--------------------  

D.A.G.F. 
--------A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara deliberou, por 
unanimidade, adiar a aprovação da ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de 23 de 
junho de 2016, em virtude de a mesma não ter sido enviada, atempadamente, aos senhores 
vereadores. --------------------- -----------------------------------------------------------------------------------  
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--------A ata da reunião extraordinária realizada no dia 1 de julho de 2016 (ATA N.º14/2016), 
que havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação da Câmara Municipal. 
Após votação, foi a mesma aprovada, por todos os membros presentes. De harmonia com o 
disposto no n.º 3, do artigo 34.º, do Decreto-Lei n.º 4/2015, de 7 de janeiro, que aprova o novo 
Código do Procedimento Administrativo (CPA), os vereadores José Francisco Rolo e João 
Ramalhete não participaram na votação desta ata uma vez que não estiveram na reunião a 
que ela respeita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2 - RATIFICAÇÕES: ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1 - MAPA DE FUNDOS DISPONÍVEIS - MÊS DE JULHO DE 2016---------------------------  

D.A.G.F./DOC.2 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar o Mapa de Fundos Disponíveis do 
Município de Oliveira do Hospital referente ao mês de julho do ano em curso, documento que 
se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.----------------------------------------------------  
 
3.2.2 - LICENCIAMENTOS/PEDIDOS DE ISENÇÃO DO PAGAME NTO DAS TAXAS:-----  
 
3.2.2.1 – LUÍS CARLOS PEREIRA SANTOS-------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./ DOC.3 
--------Tendo presente o requerimento, com o registo de entrada número 9787, remetido pela 
entidade mencionada em epígrafe, a Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3, do 
artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, ratificar a 
decisão do Sr. Presidente da Câmara que, por despacho de 1 de julho de 2016, conforme 
documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, concedeu a Luís Carlos 
Pereira Santos, autorização para o exercício de divertimento público na via pública, com a 
denominação de “Ação de Promoção do Comercio Local”, no dia 2 de julho do ano em curso, 
das 15:00 horas às 23:59 horas, na Praceta dos Hospitalários, em Oliveira do Hospital, com 
isenção do pagamento das taxas devidas, no valor de 126,15 € (cento e vinte e seis euros e 
quinze cêntimos), nos termos do disposto na alínea g) do artigo 8.º do Regulamento Geral das 
Taxas Municipais. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.2.2 – LUÍS CARLOS PEREIRA SANTOS-------------------------------------------------------------  

D.A.G.F./DOC.4 
--------Tendo presente o requerimento, com o registo de entrada número 9788, de 30 de junho 
de 2016, remetido pela entidade mencionada em epígrafe, a Câmara Municipal nos termos do 
disposto no nº. 3, do artigo 35º., da Lei nº. 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por 
unanimidade, ratificar a decisão do Sr. Presidente da Câmara que, por despacho de 1 de julho 
de 2016, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata, 
concedeu a Luís Carlos Pereira Santos, autorização a emissão de Licença Especial de Ruído, 
para o exercício da atividade, com a denominação de “Ação de Promoção do Comercio 
Local”, no dia 2 de julho do ano em curso, das 15:00 horas às 23:59 horas, na Praceta dos 
Hospitalários, em Oliveira do Hospital, com isenção do pagamento das taxas devidas, no valor 
de 146,75 € (cento e quarenta e seis euros e setenta e cinco cêntimos), nos termos do disposto 
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na alínea g) do artigo 8.º do Regulamento Geral das Taxas Municipais. -----------------------------  
 
3.3 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS: -----------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES: --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OLIVEI RA DO HOSPITAL 
E A-2) ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁ RIOS DE 
LAGARES DA BEIRA - PLANO OPERACIONAL MUNICIPAL 2016  (POM 2016) - 
CONSTITUIÇÃO DE 2 EQUIPAS MUNICIPAIS DE INTERVENÇÃO  FLORESTAL 
(EMIF OHP 01 E EMIF OHP 02) VIGILÂNCIA MÓVEL ---------------------------------------------  

G.A.C.L./DOC.5 
--------Tendo presente o ofício, com o registo de entrada número 8773, de 13 de junho de 
2016, remetido pela Associação dos Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital, sobre o 
assunto em epígrafe, devidamente instruído pelos serviços, conforme informação do Gabinete 
de Proteção Civil e Defesa da Floresta, com o número 086/2016, de 30 de junho, que se anexa e 
que fica a fazer parte integrante desta ata, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente 
da Câmara deliberou, por unanimidade, proceder à transferência da verba de 7.500,00 € (sete 
mil e quinhentos euros) para a Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de 
Oliveira do Hospital (correspondente a 5 homens/3 meses) e 3.000,00 € (três mil euros) para a 
Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira (correspondente a 2 
homens/3 meses), ou seja, o equivalente a 500,00 €/elemento/mês, para apoiar o 
funcionamento das Equipas Municipais de Intervenção Florestal (EMIF OHP 01 e 02) - 
Vigilância Móvel, enquadradas no Plano Operacional Municipal (POM 2015).--------------------  
--------A presente despesa foi objeto dos cabimentos números 25988 e 26019 e compromissos 
números 27017 e 27033. -----------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-3) SOCIEDADE DE DEFESA E PROPAGANDA DE AVÔ ---------------------------------------- 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Sociedade de Defesa e Propaganda de Avô, um subsídio no montante de 
10.000,00 € (dez mil euros), para fazer face a despesas tidas com as obras de reabilitação e 
recuperação do Centro Cultural Dr. Vasco de Campos, propriedade daquela coletividade, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 26020 e compromisso número 
27034. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-4) FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE SANTA OVAIA ------------------------------------- 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Fábrica da Igreja Paroquial de Santa Ovaia, um subsídio no montante de 
6.000,00 € (seis mil euros), para fazer face a despesas tidas com a realização de obras na Casa 
Paroquial e na Igreja Paroquial de Santa Ovaia, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
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disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25989 e compromisso número 
27018. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-5) ASSOCIAÇÃO DOS AMIGOS DA LAJEOSA----------------------------------------------------- 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação dos Amigos da Lajeosa, um subsídio no montante de 1.230,00 € 
(mil duzentos e trinta euros), para fazer face a despesas tidas com o revestimento da placa, com 
chapas metálicas, do edifício sede daquela Associação, nomeadamente na zona da Creche, mediante 
assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de 
Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011.------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25993 e compromisso número 
27022. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-6) CENTRO DE DESENVOLVIMENTO SÓCIO CULTURAL DE PE NALVA DE ALVA-  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Centro de Desenvolvimento Sócio Cultural de Penalva de Alva, um 
subsídio no montante de 1.800,00 € (mil e oitocentos euros), para fazer face a despesas gerais de 
funcionamento, resultantes dos respetivos estatutos, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 26003 e compromisso número 
27027. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-7) FUNDAÇÃO AURÉLIO AMARO DINIZ ------------------------------------------------------------ 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Fundação Aurélio Amaro Diniz um subsídio no montante de 2.500,00 € (dois 
mil e quinhentos euros), para fazer face a despesas com o remanescente da fase experimental da 
Unidade Móvel de Saúde no ano de 2015, nomeadamente no que se refere ao período de novembro 
a dezembro de 2015, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no Regulamento 
Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de 
março 2011. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25994 e compromisso número 
27023. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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A-8) FUNDAÇÃO AURÉLIO AMARO DINIZ – PROTOCOLO DE CO LABORAÇÃO 
INSTITUCIONAL PARA IMPLEMENTAÇÃO DO FUNCIONAMENTO D A UNIDADE  
MÓVEL DE SAÚDE NO MUNICÍPIO DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------- 

D.A.G.F./DOC.6 
--------A Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara e nos termos do disposto 
na alínea g) do n.º 2 do artigo 23.º e nas alíneas o) e u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, 
de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar o Protocolo de Colaboração 
Institucional para Implementação do Funcionamento da Unidade Móvel de Saúde no 
Concelho de Oliveira do Hospital, a celebrar entre o Município de Oliveira do Hospital e a 
FAAD – Fundação Aurélio Amaro Diniz, através do qual o Município de Oliveira do Hospital 
se compromete a transferir para a FAAD, o valor mensal de 1.250,00 € (mil duzentos e 
cinquenta euros), correspondente à concessão de apoio financeiro às despesas de 
funcionamento da Unidade Móvel de Saúde no ano de 2016, conforme documento que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------- 
--------Uma vez que, por razões de ordem diversa, o protocolo aprovado em reunião de 14 de 
maio de 2015, sobre o mesmo assunto, não foi celebrado, a Câmara Municipal nos termos das 
competências que lhe são conferidas pelos artigos 165.º e 169.º do Código do Procedimento 
Administrativo, aprovado pelo Decreto-Lei n.º 4/2015, de 17 de janeiro, mais deliberou, por 
unanimidade, revogar a sua deliberação tomada em reunião ordinária pública realizada no 
dia 14 de maio de 2015. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-9) AGRUPAMENTO DE ESCUTEIROS DA CORDINHA ------------------------------------------ 

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua ao Agrupamento de Escuteiros da Cordinha, um subsídio no montante de 
250,00 € (duzentos e cinquenta euros), para fazer face a despesas tidas com o transporte daquele 
grupo para participar na atividade denominada de “Alcateias” de Oliveira do Hospital e da 
Cordinha, nos dias 2 e 6 de julho do ano em curso, mediante assinatura de protocolo nos termos do 
disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da 
Câmara Municipal de 1 de março 2011. ------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25990 e compromisso número 
27019. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-10) SOCIEDADE DE RECREIO FILARMÓNICA AVOENSE ------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Sociedade de Recreio Filarmónica Avoense, um subsídio no montante de 
2.500,00 € (dois mil e quinhentos euros), para fazer face a despesas tidas com a comemoração do 
150.º aniversário daquela Sociedade, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no 
Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara 
Municipal de 1 de março 2011. ----------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
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--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25991 e compromisso número 
27020. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.4 - CONTRATAÇÃO DE UM EMPRÉSTIMO DE MÉDIO E LONGO  PRAZO ATÉ 
2.000.000.00 EUROS, PARA CONCRETIZAÇÃO DE DIVERSOS INVESTIMENTOS DE 
INTERESSE MUNICIPAL - APROVAÇÃO DAS CLÁUSULAS CONTR ATUAIS -------------  

D.A.G.F./DOC.7 
--------Considerando que a Assembleia Municipal de Oliveira do Hospital, em sessão ordinária 
realizada no dia 24 de junho de 2016 e sob proposta da Câmara Municipal, aprovada em reunião 
ordinária pública de 9 de junho de 2016, deliberou, por unanimidade, autorizar a contração de um 
empréstimo de médio e Longo Prazo até 2.000.000,00 € (dois milhões de euros) junto do Banco 
BPI, S.A., em conformidade com o Relatório de Análise das Propostas do respetivo júri, e nos 
termos da proposta apresentada pela referida entidade bancária. -------------------------------------------  
--------Assim foi presente pelo Sr. Presidente a minuta do contrato remetida pelo Banco BPI, S.A., 
referente ao financiamento em epígrafe, tendo em vista a aprovação das respetivas cláusulas 
contratuais a celebrar entre o Município de Oliveira do Hospital e aquela instituição bancária. -------- 
--------Depois de devidamente analisadas, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, 
aprovar as cláusulas contratuais do presente contrato, escolhendo como indexante a Euribor a 
6 meses, conforme documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.-------  
 
3.5 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO : ----------------------------  
 
3.5.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS-------------------------------  

D.P.G.T./DOC.8 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 18 de junho e 1 de julho de 2016, no exercício das competências que lhe 
foram delegadas pela Câmara Municipal, em 24 de outubro de 2013, conforme listagem que 
se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. ---------------------------------------------------  
 
3.6 - DIVISÃO DE INFRAESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAIS : -------------------------------  
 
3.6.1 - EMPREITADA DE "REQUALIFICAÇÃO E REFUNCIONAL IZAÇÃO DA CASA 
AMARELA PARA CENTRO DE INVESTIGAÇÃO E PROMOÇÃO DA C IDADE 
ROMANA DE BOBADELA" ----------------------------------------------------------------------------------  

D.I.O.M./DOC.9 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no artº 36º do CCP, aprovado pelo 
Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de janeiro, e de acordo com a informação técnica, com o 
número MC/89/2016, de 6 de julho de 2016, que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata, deliberou, por unanimidade, abrir concurso público para a empreitada de " 
REQUALIFICAÇÃO E REFUNCIONALIZAÇÃO DA CASA AMARELA PARA CENTRO DE 
INVESTIGAÇÃO E PROMOÇÃO DA CIDADE ROMANA DE BOBADEL A", cujo orçamento se eleva a 
320.000,00 € (trezentos e vinte mil euros) acrescido de IVA à taxa legal em vigor. ----------------- 
--------Foi igualmente deliberado aprovar os respetivos, projeto de execução, programa de 
concurso e caderno de encargos, documentos que por serem extensos se dão por integralmente 
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reproduzidos, ficando arquivados no correspondente processo, bem como designar como júri 
do procedimento em epígrafe os senhores: ------------------------------------------------------------------- 
--------Efetivos: -------------- -------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Presidente – Engº Manuel de Melo Cruz, Técnico Superior;---------------------------------- 
--------- Vogal – Dr. João Manuel Nunes Mendes, Diretor do Departamento de Administração 
Geral e Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Vogal – Engº Fernando António Amaral Vicente, Técnico Superior; ----------------------- 
--------Suplentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Engº Fernando António Prata Durães, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão do 
Território; ---------------------------------------- ------------------------------------------------------------------- 
--------- Drª. Ana Raquel Leitão Monteiro Simão Oliveira, Técnica Superior. ---------------------- 
 
3.6.2 - EMPREITADA DE "REMODELAÇÃO DA UNIDADE DE SA ÚDE DE ERVEDAL 
DA BEIRA" --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

D.I.O.M./DOC.10 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no artº 36º do CCP, aprovado pelo 
Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de janeiro, e de acordo com a informação técnica, com o 
número MC/90/2016, de 6 de julho de 2016, que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata, deliberou, por unanimidade, abrir concurso público para a empreitada de 
"REMODELAÇÃO DA UNIDADE DE SAÚDE DE ERVEDAL DA BEIRA", cujo orçamento se 
eleva a 340.000,00 € (trezentos e quarenta mil euros) acrescido de IVA à taxa legal em vigor. -- 
--------Foi igualmente deliberado aprovar os respetivos, projeto de execução, programa de 
concurso e caderno de encargos, documentos que por serem extensos se dão por integralmente 
reproduzidos, ficando arquivados no correspondente processo, bem como designar como júri 
do procedimento em epígrafe os senhores: ------------------------------------------------------------------- 
--------Efetivos: -------------- -------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Presidente – Engº Fernando António Amaral Vicente, Técnico Superior; ----------------- 
--------- Vogal – Dr. João Manuel Nunes Mendes, Diretor do Departamento de Administração 
Geral e Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Vogal – Engº Manuel de Melo Cruz, Técnico Superior;---------------------------------------- 
--------Suplentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Drª. Ana Raquel Leitão Monteiro Simão Oliveira, Técnica Superior; ---------------------- 
--------- Engº Fernando António Prata Durães, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão do 
Território; ---------------------------------------- ------------------------------------------------------------------- 
 
3.6.3 - EMPREITADA DE "BENEFICIAÇÃO DO ANTIGO QUART EL DOS BOMBEIROS 
DE LAGARES DA BEIRA" ------------------------------------------------------------------------------------ 

D.I.O.M./DOC.11 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no artº 36º do CCP, aprovado pelo 
Decreto-Lei nº 18/2008, de 29 de janeiro, e de acordo com a informação técnica, com o 
número MC/88/2016, de 6 de julho de 2016, que se anexa e que fica a fazer parte integrante 
desta ata, deliberou, por unanimidade, abrir concurso público para a empreitada de 
"EMPREITADA DE "BENEFICIAÇÃO DO ANTIGO QUARTEL DOS BOMBEIROS DE LAGARES DA 
BEIRA", cujo orçamento se eleva a 220.000,00 € (duzentos e vinte mil euros) acrescido de IVA 
à taxa legal em vigor.---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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--------Foi igualmente deliberado aprovar os respetivos, projeto de execução, programa de 
concurso e caderno de encargos, documentos que por serem extensos se dão por integralmente 
reproduzidos, ficando arquivados no correspondente processo, bem como designar como júri 
do procedimento em epígrafe os senhores: ------------------------------------------------------------------- 
--------Efetivos: -------------- -------------------------------------------------------------------------------------- 
-------- - Presidente – Dr. João Manuel Nunes Mendes, Diretor do Departamento de 
Administração Geral e Finanças; ------------------------------------------------------------------------------ 
--------- Vogal – Engº Manuel de Melo Cruz, Técnico Superior;---------------------------------------- 
--------- Vogal – Engº Fernando António Amaral Vicente, Técnico Superior; ----------------------- 
--------Suplentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Engº Fernando António Prata Durães, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão do 
Território; ---------------------------------------- ------------------------------------------------------------------- 
--------- Drª. Ana Raquel Leitão Monteiro Simão Oliveira, Técnica Superior. ---------------------- 
 
3.7 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO: -------------------------------------------------------------  
 
3.7.1 - MAPA DE TRANSPORTES--------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.12 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 22 de junho de 5 de julho de 2016, no exercício das competências que lhe 
foram delegadas pela Câmara Municipal, em 24 de outubro de 2013, conforme mapa que se 
anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata. -------------------------------------------------------  
 
4 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------  
 
4.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
4.1.1 - AÇÃO SOCIAL: -----------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.1.1 – CONSTRUÇÃO DE RAMAL DE ÁGUA - PROPOSTA DE PAGAMENTO 
FASEADO DE DÍVIDA -----------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------Tendo em conta a situação de debilidade económica da D. Maria de Lurdes Ferreira 
Neves Almeida, residente no Bairro Nossa Senhora da Estrela, na localidade de Seixo da 
Beira, a Câmara Municipal de acordo com a informação social número 111/GASS, datada 16 
de junho de 2016, e sob proposta do vereador José Francisco Rolo, deliberou, por 
unanimidade e nos termos do disposto no n.º 1 do artigo 17.º do Regulamento Geral de Taxas 
Municipais, autorizar a D. Maria de Lurdes Ferreira Neves Almeida, a proceder ao 
pagamento faseado da dívida referente à construção de um ramal de água no valor de 131,59 
€ (cento e trinta e um euros e cinquenta e nove cêntimos), em duas (2) prestações mensais, 
sendo a primeira no valor de 66,00 € (sessenta e seis euros) e a última de 65,59 € (sessenta e 
cinco euros e cinquenta e nove cêntimos), acrescidas de juros legais. --------------------------------- 
 
4.1.1.2 – PROPOSTA DE PAGAMENTO DE CONSUMOS DE ÁGUA AO VALOR DO 2.º 
ESCALÃO----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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U.D.E.S. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 478, de 12 de janeiro de 2016, 
remetida pela D. Maria de Fátima Madeira Neto Martins, residente na localidade de 
Gavinhos de Cima, relativamente a uma dívida por consumos de água, devidamente instruída 
pelos serviços, conforme informação do Gabinete de Ação Social e Saúde, datada de 15 de 
junho de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo, deliberou, 
por unanimidade, anular o processo de execução fiscal correspondente aos consumos de água 
daquela beneficiária, nos meses de fevereiro e outubro de 2015, e autorizar a D. Maria de 
Fátima Madeira Neto Martins a proceder ao pagamento da referida dívida ao preço do 2.º 
escalão. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.1.3 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO DE EMERGÊNCIA SOCIAL ------------------------------  

U.D.E.S 
--------Tendo presente a informação social com o número 109/GASS, datada de 16 de junho de 
2016, relativa à situação do jovem Luís Eduardo Morais Macieira, residente em Oliveira do 
Hospital, o vereador José Francisco Rolo propôs à Câmara Municipal a atribuição àquele jovem de 
um subsídio de emergência social, no montante de 500,00 € (quinhentos euros), como 
compensação pelo trabalho realizado, em regime de voluntariado, na Biblioteca Municipal de 
Oliveira do Hospital, nos últimos anos, e bem assim de forma a ajudar o seu agregado familiar a fim 
de que possa rapidamente ver restabelecido o seu equilíbrio social e financeiro. ------------------------- 
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade e ao abrigo do disposto nos artigos 
7º e 8º do Regulamento de Atribuição de Apoio a Agregados Familiares Carenciados, aprovar 
a presente proposta. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25992 e compromisso número 
27021. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
4.1.2 - PROGRAMA CASA DIGNA:-------------------------------------------------------------------------- 
 
A)  – MARIA CECÍLIA ANUNCIAÇÃO LOURENÇO LUÍS ------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------No seguimento das deliberações camarárias de 23 de dezembro de 2015 e de 7 de 
janeiro de 2016, e tendo presente a informação da Comissão de Análise de Processos do 
Programa Casa Digna, datada de 6 de julho de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do 
vereador José Francisco Rolo deliberou, por unanimidade e nos termos das disposições 
conjugadas no n.º 1, do artigo 8.º, do Regulamento do Programa Casa Digna, e na alínea v), 
do n.º 1, do art.º 33.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, atribuir ao agregado familiar da 
D. Maria Cecília Anunciação Lourenço Luís, residente em Chão Sobral, um subsídio 
extraordinário no montante de 2.380,00 € (dois mil, trezentos e oitenta euros), dada a 
precariedade económica do agregado familiar em causa e a premência das obras a executar, 
nomeadamente a pintura da fachada principal e lateral da sua habitação, no âmbito da 
candidatura apresentada ao abrigo do referido Programa. ---------------------------------------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25997 e compromisso número 
27025. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B) – MARIA DO CÉU SOARES FERRÃO RODRIGUES----------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------No seguimento da deliberação camarária de 23 de dezembro de 2015, e tendo presente 
a informação da Comissão de Análise de Processos do Programa Casa Digna, datada de 6 de 
julho de 2016, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo deliberou, 
por unanimidade e nos termos do disposto no n.º 2 do artigo 5.º do Regulamento do Programa 
Casa Digna, conjugado com o disposto na alínea v) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei n.º 75/2013, de 
12 de setembro, atribuir ao agregado familiar da D. Maria do Céu Soares Ferrão Rodrigues, 
residente em Ervedal da Beira, um subsídio no montante de 6.150,00 € (seis mil, cento e 
cinquenta euros), dada a precariedade económica do agregado familiar em causa e a 
premência das obras a executar, nomeadamente a reconstrução/substituição do telhado da 
sua habitação, no âmbito da candidatura apresentada ao abrigo do referido Programa. --------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 25995 e compromisso número 
27024. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.1.3 - ASSEMBLEIA GERAL DA ADXTUR -------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal de que, hoje, 
durante o período da manhã, vai decorrer uma reunião da Direção da ADXTUR, que terá lugar na 
Quinta da Geia, em Aldeia das Dez, neste concelho. Fez saber que esta reunião tem como objetivo a 
preparação da Assembleia Geral do Conselho Geral de Parceiros que irá decorrer na Casa da 
Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital, pelas 15:00 horas, para apresentação da Conta de 
Gerência do Ano de 2015 e bem assim para apresentação do Plano de Investimentos no âmbito do 
Programa PROVERE das Aldeias do Xisto para o período de programação 2016-2018 e ainda para 
apresentação dos Projetos Âncora e os vários projetos de que Oliveira do Hospital também é 
beneficiário. Realçou que “no total são 3.000.000 euros de investimento candidatado com a 
probabilidade de haver um reforço de mais 1.500.000 euros. Como beneficiários de direito temos o 
concelho de Oliveira do Hospital, em ações do Município, a Freguesia de Aldeia das Dez, porque 
integra a Rede da ADXTUR, a Praia Fluvial de Avô, a Praia Fluvial de Alvôco, que integra a Rede 
das Praias do Xisto, e ainda todos os privados que integram a Estratégia de Eficiência Coletiva com 
projetos de caráter privado e que agora passam a ter o selo da Estratégia de Eficiência Coletiva e 
que terá uma majoração do acesso aos Avisos de Concurso que vão abrir especificamente no âmbito 
do Programa Operacional Regional e de outras medidas específicas que podem vir a surgir para dar 
sequência aos investimentos privados de caráter empresarial, desde animação turística e criação de 
produtos, ou seja, projetos que podem ser apresentados ao DLBC da ADIBER”. -----------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.1.4 - AMBIENTE: REUNIÃO DAS ÁGUAS DE LISBOA E VAL E DO TEJO------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua participação 
numa reunião das Águas de Lisboa e Vale do Tejo, que teve lugar no passado dia 5 de julho (terça 
feira), na Guarda, com a presença do Sr. Secretário de Estado do Ambiente, Dr. Carlos Martins, 
para tratar de assuntos relacionados com o modelo de parceria entre o Estado e Municípios para a 
concessão da distribuição da Água em Baixa. Fez saber que, neste momento, estão em aberto dois 
cenários que se encontram em discussão, está em vista a criação de equipas concelhias para fazer a 
avaliação das infraestruturas existentes em baixa, em termos de rede para efeitos de valorização 
económica e financeira, para serem considerados como bens d’apport para o futuro contrato de 
parceria”. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------    
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--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.1.5 – SESSÃO DIVULGAÇÃO DO GAL ADIBER – BEIRA SERRA -----------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo informou a Câmara Municipal que no âmbito da sessão de 
divulgação e informação dirigida a potenciais investidores sobre as candidaturas ao DLBC – 
Desenvolvimento Local de Base Comunitária/PDR2020, promovida pela ADIBER, enquanto 
entidade gestora do GAL ADIBER/Beira Serra 14-20, que decorreu em Oliveira do Hospital, foi 
também tornado público de que já se encontram abertas as candidaturas para a Primeira Edição do 
Programa "+Património +Turismo", a nova iniciativa da “Portugal Ventures”, com o apoio do 
Turismo de Portugal. Realçou que “a referida iniciativa pretende estimular o aparecimento de 
startups e de novos negócios, nomeadamente de base local ou regional, associados ao turismo e à 
valorização do património cultural e natural do país. Concluiu dando conta de que, a fase de 
candidaturas dos projetos para a primeira edição do "+Património +Turismo", decorrem até 31 de 
julho do ano em curso”. -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
4.2.2 - CULTURA:------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.2.1.1 - WORKSHOP DE FOTOGRAFIA-----------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva fez saber que durante o próximo fim de semana (dias 8, 9 e 10 de 
julho) o Município de Oliveira do Hospital numa parceria com a FOTOGRAFE vai levar a efeito na 
Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital um workshop de fotografia, frisando que as inscrições 
são gratuitas e já se encontram a decorrer. ---------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
 
4.2.1.2 - CONCURSO SOLTEM TALENTOS OHP’2016 - PONTO DE SITUAÇÃO ------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal de que a primeira semifinal do 
concurso “Soltem Talentos OHP’2016” já se realizou no passado dia 1 de julho e que a segunda 
semifinal terá lugar no próximo dia 8 de julho (sexta feira). Mais informou que as semifinais deste 
concurso têm como objeto apurar os 11 participantes que irão disputar a final que se realizará no 
próximo dia 2 de agosto, aquando da abertura da EXPOH’2016”. Concluiu lembrando que, pela 
primeira vez, e como forma de comemorar os cinco anos de existência deste concurso, vão puder 
participar no “Soltem Talentos OHP”, individualmente ou em grupo, todos os Jovens residentes no 
concelho, com idades compreendidas entre os 15 e os 35 anos e vai abranger as seguintes áreas: 
Voz/Dramaturgia (teatro, declamação, stand-up comedy); Música (canção ou instrumental, a solo 
ou em banda); Dança (clássica, moderna, contemporânea) e Artes Circenses (magia, equilíbrio, 
acrobacia, malabarismo).------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
--------Antes de dar por concluída a sua intervenção a vereadora Graça Silva aproveitou para 
felicitar o Grupo Coral de Sant’Ana pela excelente forma como decorreu o “I Encontro 
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Internacional de Coros”, que teve lugar no passado dia 2 de julho de 2016, pelas 21:00 horas, no 
Parque do Mandanelho, em Oliveira do Hospital. Disse que se tratou de uma organização do Grupo 
Coral de Sant’Ana, no âmbito das comemorações do seu 36.º aniversário, em parceria com o 
Município de Oliveira do Hospital, destacando e registando a qualidade do referido evento, que 
contou com a participação do Coral de Sant’Ana (Oliveira do Hospital), Orquestra “Cultus 
Musicae” (Oliveira do Hospital), Coral Polifonica Auria Canta (Ourense – Espanha) Coro 
Polifónico Municipal de Tábua e Choeur de la  Loëze ( Replonges – Mâcon – França). Deu ainda a 
saber que os Grupos Corais de Ourense (Espanha) e de Replonges (Mâcon – França) foram 
recebidos pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal no Salão Nobre dos Paços do Município, 
durante a tarde do dia 2 de julho. Concluiu referindo que se tratou de um espetáculo de excelente 
qualidade, parabenizando a Direção do Grupo Coral de Sant’Ana pela forma como tem conduzido 
os seus projetos, a saber: Coral de Sant'Ana; Orquestra Cultus Musicae e Pequenos Cantores de 
Sant'Ana e bem assim por levar bem longe o nome de Oliveira do Hospital. Ainda no âmbito deste 
encontro internacional destacou igualmente a atuação do Choeur de la  Loëze ( Replonges – Mâcon 
– França) na Igreja Moçárabe de Lourosa durante a tarde do dia 3 de julho, agradecendo ao Sr. 
Padre Higino e à Junta de Freguesia de Lourosa pela forma como acolheram todos os elementos 
daquele Grupo Coral. Disse ainda ter sido uma experiência muito enriquecedora e de grande 
relevância cultural, não só para os portugueses mas também para todos aqueles que participaram 
neste encontro. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------Sobre o assunto o Presidente da Câmara corroborou as palavras da vereadora Graça Silva, 
parabenizando igualmente o Grupo Coral de Sant’Ana pela excelente organização deste evento. -----  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
4.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------- 
 
4.3.1 - CONSELHO MUNICIPAL DA JUVENTUDE – INFORMAÇÕ ES -------------------------- 

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara Municipal de que o Conselho 
Municipal de Juventude, reuniu no passado dia 30 de junho, pelas 19:00 horas, com a seguinte 
ordem de trabalhos, tendo prestado alguns esclarecimentos relativamente aos assuntos tratados e 
abordados na mesma: ----------------------------------------------------------------------------------------------  
--------1 - Aprovação Ata última reunião;----------------------------------------------------------------------  
--------2 - Informações; -------------------------------------------------------------------------------------------  
--------3 - Plano Anual de Atividades; --------------------------------------------------------------------------  
--------4 - Outros Assuntos. --------------------------------------------------------------------------------------  
--------Em súmula, o vereador Nuno Ribeiro fez saber que na referida reunião foram tratados 
assuntos diversos com especial ênfase aos que à Juventude diz respeito, tendo ainda sido abordada a 
possibilidade de se realizar um “Dia Aberto”, integrado no Plano Anual de Atividades, tendo ficado 
estabelecido que as entidades representadas naquele Órgão iriam dinamizar um conjunto de 
atividades diversificadas, assim como também foi abordado o programa do Sunset e o envolvimento 
dos jovens/Associações naquela atividade.---------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
4.3.2 - SUNSET – BALANÇO----------------------------------------------------------------------------------- 

U.D.E.S. 
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--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se à realização do Sunset que decorreu no dia 2 de julho 
(sábado), entre as 15:00 horas e as 00:00 horas, realçando que “o balanço é extremamente positivo”. 
Disse ainda que no seu entender “foi mais do que uma simples festa, foi um convívio entre os 
nossos jovens que puderam conviver num ambiente animado com muito público; sol e boa musica”. 
Mais referiu que “as imagens falaram por si e a partilha de experiências nas redes sociais revelou 
isso mesmo”. Destacou e registou o comportamento cívico dos jovens participantes, frisando que 
“não houve quaisquer problemas a registar numa tarde em que se destacaram os DJs Locais e o 
convidado Dj CRISE, mas também as diversas atividades lúdicas e desportivas com a “FESTA da 
ESPUMA”, que acabou por se revelar um verdadeiro sucesso, e os torneios dinamizados pela 
Associação de Estudantes do Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital que também tiveram 
muita adesão. Uma iniciativa que, na nossa opinião, valeu a pena”. ----------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
4.3.3 - PISCINAS MUNICIPAIS - AÇÕES DE MELHORIA ------------------------------------------- 

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se ainda às Piscinas Municipais de Oliveira do Hospital, 
dando conta de que “aquele espaço tem tido uma afluência considerável, um espaço que, com a sua 
utilização, deverá contribuir para a melhoria da qualidade de vida da população, servir os cidadãos 
ao nível de atividades aquáticas, proporcionando igualmente atividades de lazer e de ocupação de 
tempos livres. Assim e nesse sentido foram realizadas pequenas intervenções, nomeadamente a 
requalificação da piscina infantil, que foi fibrada, tendo igualmente sido colocadas naquele espaço 
15 espreguiçadeiras para ajudar a tornar o local mais aprazível. Foi ainda criada uma pequena área 
para prática de Futevólei ou Voleibol. --------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
4.3.4 - INFORMAÇÕES DIVERSAS - INICIATIVAS DESPORTI VAS ----------------------------- 

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se ainda a um conjunto de diversas atividades desportivas 
realizadas no concelho de Oliveira do Hospital, destacando a realização do Festival de Natação do 
Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital, que teve lugar no passado dia 2 de julho, com a 
participação das Escolas de Natação de Oliveira do Hospital, Mortágua, Tábua e Arganil e que 
envolveu um número considerável de jovens; o Sampaense Basket Campus que decorreu no 
período de 26 junho a 2 julho, com a participação de cerca de 50 jovens de várias zonas do país em 
Regime de Internato e que numa boa organização usufruíram de atividades diversificadas; a IV 
Gala da Ginástica que se realizou no dia 3 de julho, uma organização do Clube de Ginástica de 
Oliveira do Hospital, um evento digno também de ser referenciado pela qualidade das prestações 
apresentadas e que contou com mais de 50 jovens atletas, todas do clube e do concelho de Oliveira 
do Hospital. Concluiu dando conta de que todas estas iniciativas tiveram a parceria do Município de 
Oliveira do Hospital.------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda sobre este assunto, o vereador Nuno Ribeiro aproveitou para dar conta da realização, 
no Pavilhão Municipal de Oliveira do Hospital, nos próximos dias 8, 9 e 10 de julho, do IX 
ESTÁGIO INTERNACIONAL DE KARATÉ SHOTOKAN ISP-SCI. Fez saber que o evento é 
organizado pelo ISP-ANK (Instituto Shotokan Portugal – Associação Nacional de Karaté), uma 
associação que promove o Karate Shotokan a nível nacional e que conta com vários Dojos (escolas) 
por todo a pais e está ligada ao SCI – Shotokal Cultural Institute. Mais disse que este Estágio será 
ministrado pelo mestre Sensei Dino Contarelli, 8ºDan,  discípulo direto do Mestre Shirai e nele 
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 participarão cerca de 20 atletas italianos, contando-se com a participação de cerca de 100/150 
atletas portugueses dos vários dojos (escolas). Disse igualmente que o Estágio conta com o apoio 
efetivo do Município de Oliveira do Hospital e da Fundação Aurélio Amaro Diniz, onde funciona 
um dojo de karate, e que, atualmente, conta com 27 praticantes, com a perspetiva de poder alargar o 
número de atletas de forma considerável”. Concluiu referindo que se trata de mais uma iniciativa 
que ajuda a afirmar Oliveira do Hospital enquanto ponto de referência e de organização de 
iniciativas desportivas, sendo que todas as que referi dizem respeito ao desporto de formação e aos 
nossos jovens atletas”. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------O vereador Nuno Ribeiro aproveitou para felicitar o Triatleta, Rafael Gomes, por ter 
alcançado o 2º lugar no Ironman de Espanha. Realçou que “depois de uma paragem forçada com 
intervenção cirúrgica, Rafael Gomes está de regresso à competição. No IRONMAN NORTHWEST 
TRIMAN disputado em Espanha conseguiu o 2º Lugar Absoluto entre um conjunto de 700 atletas, 
com parciais em cada distância de “Excelência”, com 1:02 horas na Natação / 5:09 horas na 
bicicleta (1400m de subida total)/ e 3:05 horas na Maratona, ou seja, no total com  transições, 
Rafael Gomes bateu o seu record de IRONMAN com 9:25 horas”.----------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
4.4 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO RAMALHETE --------------------------------------- 
 
--------Não se registou qualquer intervenção por parte do vereador João Ramalhete, no âmbito deste 
ponto da Ordem do Dia. -------------------------------------------------------------------------------------------  
 
4.5 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA TERESA DIAS ---------------------------------------------- 

G.C.A.L. 
--------A vereadora Teresa Dias fez a seguinte declaração que se transcreve na íntegra: --------- 
--------“Quero congratular o município de Oliveira do Hospital pela aprovação, por parte do ICNF, 
da primeira revisão do Plano Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios, elaborado pelo 
Gabinete Técnico Florestal do Município. As principais alterações estão relacionadas com a 
construção de novas edificações em espaço rural, fora das áreas edificadas consolidadas e com os 
distanciamentos exigidos que passam a ser de: ----------------------------------------------------------------- 
-------- - 20 metros caso a classe de perigosidade de incêndio seja moderada;---------------------------- 
-------- - 10 metros, caso a classe de perigosidade de incêndio seja baixa; -------------------------------- 
--------E de 5 metros, caso a classe de perigosidade de incêndio seja muito baixa. ---------------------- 
--------A aprovação do PMDFCI nestes moldes irá permitir agilizar algumas das intenções de 
construção nos espaços rurais por parte dos proprietários, apesar de se manter a obrigatoriedade de 
salvaguardar o distanciamento de 50 metros às áreas com ocupação florestal, conforme definido 
pelo Decreto-lei n.º 17/2009 de 14 de janeiro”.----------------------------------------------------------------- 
--------Ainda sobre este assunto, o Presidente da Câmara declarou que, no seu entender, “a 
aprovação, por parte do ICNF, da primeira revisão do Plano Municipal de Defesa da Floresta 
Contra Incêndios é muito importante para o concelho de Oliveira do Hospital”, frisando que, desta 
forma, há um conjunto de projetos que agora já reúnem condições para serem concretizados. 
Concluiu felicitando a vereadora Teresa Dias e todos os elementos do Gabinete Técnico Florestal 
do Município pelo seu desempenho no âmbito da elaboração do Plano Municipal de Defesa da 
Floresta Contra Incêndios. -----------------------------------------------------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
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 - INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA - EXPOH’2016  - FEIRA REGIONAL 
DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ------------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Antes de dar por terminada a presente reunião o Presidente da Câmara aproveitou para 
apresentar aos senhores vereadores e restantes elementos dos órgãos da comunicação social local o 
cartaz contendo a programação completa da EXPOH’2016 - Feira Regional de Oliveira do Hospital 
que vai decorrer entre 30 julho e 7 de agosto. Disse considerar que é um cartaz “extremamente 
equilibrado, com ambição e para todas as faixas etárias”, também com algumas novidades”. Fez 
assim saber que do programa constam os seguintes espetáculos: Função Publica; Anjos; DJ Alvim e 
Manuel Melo; The Black Mamba; Emanuel, Boss Ac e HMB, realçando que, este ano, a Câmara 
Municipal decidiu apostar num bilhete geral de 10,00 € (dez euros), para facilitar o acesso das 
famílias, jovens e visitantes em geral ao recinto da Feira, uma vez que, no total, a bilheteira tem um 
custo por pessoa de 17,00 € (dezassete euros). Sublinhou no entanto que o valor máximo da 
bilheteira não ultrapassa os 3,00 € (três euros)/dia, dando conta que no dia de abertura, 30 de julho, 
a Feira Regional terá entrada gratuita, assim como nas noites da realização da Exposocial e do 
Soltem Talentos. Atendendo à qualidade do cartaz disse assim acreditar que a presente edição da 
EXPOH será a “melhor de sempre”, afirmando que, ainda assim, só será “um presidente feliz e 
realizado” quando mudar a EXPOH para o recinto da feira, por considerar quer esta Feira Regional, 
para crescer e ter outra dinâmica precisa de ter outro espaço. Afirmou igualmente que, no seu 
entender, esta Feira Regional só atingirá o “patamar” quando mudar de espaço e ali poder incluir as 
áreas dos têxteis, confeções e mobiliário, à semelhança do que foi feito com a Feira do Queijo Serra 
da Estrela de Oliveira do Hospital. -------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------- 
 
------ APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------- ------------------------- 

 
--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
------ CONCLUSÃO DA ATA----------------------------- ----------------------------------- 

 
--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
onze horas e quarenta e cinco minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser 
devidamente assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e 
subscrevi. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
 
 
Presidente da Câmara _______________________________________________ 
 
 
Diretor do D.A.G.F.  _______________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 


